

## **CENS 174**

**Docente:** Barilari, Mónica.

**Curso:** 3 año

**Guía Pedagógica** – N ° 9 Nivel Secundario.

**Turno:** Noche

**Área curricular:** Introducción al Estudio de la Cultura y la Sociedad

**Tema:** El positivismo en los orígenes de la sociología: Comte y Spencer.

### **Objetivo**

El objetivo esencial es formar ciudadanos capaces de participar, con conocimientos claros en una sociedad democrática.

### **Contenidos**

Historia de la Sociología.

### **Capacidad a desarrollar:**

Cognitivo

### **Metodología:**

Positivismo

¿Qué es el positivismo?

El positivismo es una corriente filosófica que afirma que todo conocimiento deriva de

alguna manera de la experiencia, la cual se puede respaldar por medio del método científico. El término positivismo surgió en Francia a mediados del siglo XIX

El positivismo deriva de la epistemología que surge en Francia a inicios del siglo XIX de la mano del pensador francés Saint-Simon primero, de Augusto Comte. Esta epistemología surge como manera de legitimar el estudio científico naturalista del ser humano, tanto individual como colectivamente

El positivismo se manifiesta, de la siguiente manera;

Estado

Positivo:

La mente humana se atiene a las cosas. El positivismo busca sólo hechos y sus leyes. Busca respuesta al por qué suceden las cosas. La razón es considerada como la única fuente de conocimiento de la realidad y ésta se expresa en el conocimiento científico.

El Positivismo; a través de la historia

El positivismo es una corriente filosófica que afirma que todo conocimiento deriva de alguna manera de la experiencia, la cual se puede respaldar por medio del método científico. El término positivismo surgió en Francia a mediados del siglo XIX.

La influencia del positivismo

La filosofía positivista de Auguste Comte era la especulación de lo sobrenatural en favor de la investigación científica. Según él, el conocimiento de todos los temas, debería venir de la correlación de la evidencia empírica.

Los aportes del positivismo en educación; es que ha contribuido históricamente a la construcción del conocimiento científico, resultando modelos neoliberales y de globalización. La educación era una buena manera de educar a los ciudadanos.

El positivismo en la sociología

El positivismo es una doctrina filosófica, sociológica y política que enfatiza la aplicación del método científico en los eventos del día a día. La corriente positivista promueve el culto

a la ciencia, el mundo humano y el materialismo en detrimento de la metafísica y el mundo espiritual.

#### Ideas del positivismo

El positivismo es una corriente filosófica que se inicia a principios del siglo XIX y que defiende la idea de que el único conocimiento que existe es el científico. Esto significa que solo se puede llegar a una conclusión a partir de unas hipótesis.

#### Origen del positivismo

El positivismo deriva del empirismo y de la epistemología que surge a inicios del siglo XIX de la mano de los pensadores franceses Henri de Saint-Simon y Auguste Comte, y el británico John Stuart Mill. Se extiende y se desarrolla por el resto de Europa en la segunda mitad del siglo XIX.

Augusto Comte; (Montpellier, 1798 - París, 1857) Pensador francés, fundador del positivismo y de la sociología. Con la publicación de su *Curso de filosofía positiva* (1830-1842).

Augusto Comte apadrinó un nuevo movimiento cultural del que sería considerado iniciador y máximo representante: el positivismo. Tal corriente dominaría buena parte del siglo XIX, en polémica y algunas veces en compromiso con la tendencia filosófica antagonista.

Filósofo francés, fundador del positivismo. Fue secretario y colaborador (1818-24) de Saint-Simon. La tesis inicial de la “filosofía positivista” de Comte estriba en recabar de la ciencia que se limite a describir el aspecto externo de los fenómenos.

El positivismo, se aplica en la sociedad, afirmando que en la realidad existe un orden único que tiende al progreso indefinido de la sociedad. Los seres humanos no podían estudiarse o investigarse de manera individual, sino como parte de una totalidad que es la sociedad (la totalidad absoluta por su extremo).

La ley de los tres estados es una teoría concebida por Auguste Comte en su obra *Curso de filosofía positiva* (1830-1842). Se afirma que la vida pasa por tres estados teóricos diferentes: el estado teológico, o ficticio; el estado metafísico, o abstracto y por último el estado científico, o positivo.

El enfoque positivista asume, en su metodología, que es posible establecer las causas de los hechos. En el enfoque positivista se parte de teorías previamente seleccionadas de la cual se extraen, por un enfoque hipotético-deductivo, hipótesis que se desea contrastar en la investigación para confirmarlas o desecharlas.

Consideraciones del positivismo de Augusto Comte

Auguste Comte (1798-1857) es comúnmente considerado el iniciador del positivismo y de la sociología científica. El centro de gravedad de su doctrina es la ley de los tres estadios, formulada en las obras de juventud. En ella se contiene su crítica a la religión y a la metafísica, y la declaración de su positivismo.

Según Comte, se podría llegar a una sociedad ideal; según la noción que utiliza en sus estudios, describe a la sociedad como un organismo vivo que tiene una estructura y sus partes no funcionan de manera independiente. Concibe la sociedad como una estructura en la que cada miembro ejerce una función distinta y cada parte es interdependiente.

Concepción del individuo, para el positivismo

Según Comte, los conocimientos pasan por tres estados teóricos distintos, tanto en el individuo como en la especie humana. La ley de los tres estados, fundamento de la filosofía positiva, es, a la vez, una teoría del conocimiento y una filosofía de la historia. Estos tres estados se llaman: Teológico

## **Actividad**

Conteste lo siguiente

- 1) ¿Por qué el positivismo?
- 2) ¿Cómo se manifiesta el positivismo?
- 3) ¿Qué es el positivismo en la historia?
- 4) ¿Cuál fue la influencia del positivismo?
- 5) ¿Cómo se aplica el positivismo en la educación?
- 6) ¿Qué es el positivismo en la sociología?
- 7) ¿Cuáles son las principales ideas del positivismo?
- 8) ¿Dónde se origina el positivismo?
- 9) ¿De qué manera se aplica el positivismo en la sociedad?

- 10) ¿Por qué Comte propone la creación del positivismo?
- 11) Describa ¿Quién fue Augusto Comte?
- 12) ¿Cómo se aplica el positivismo en la sociedad?
- 13) ¿Cuáles son los tres estados del positivismo?
- 14) ¿Cuál es la metodología del positivismo?
- 15) ¿Qué dice el positivismo de Augusto Comte?
- 16) ¿Cómo se podría llegar a una sociedad ideal según Comte?
- 17) ¿Cómo concibe al individuo el positivismo?

### **Evaluación:**

La tarea desarrollada por los estudiantes del establecimiento educativo, se realizará al retomar las clases.

### **Bibliografía**

<https://www.monografias.com/trabajos/positivismo/positivismo.shtml>

**Directivo:** Gabriela, Moreno